
LA FEDERATION CANADIENNE DES SCIENCES SOCIALES

NOUVELLES DE LA FEDERATION

Le réseau des questions féministes. Lors de sa récente réunion au mois de janvier, le conseil d'administration de la Fédération a décidé de créer un réseau qui sera responsable des questions féministes. Le groupe, qui sera composé d'un(e) représentant(e) de chaque association, sera chargé de conseiller la FCSS en matière de questions féministes, de recommander des activités à être entreprises par la Fédération et à diffuser de l'information. De surcroît, le conseil a décidé de recommander à la prochaine assemblée générale la création d'un nouveau poste de direction responsable pour les questions féministes. Entretemps, M. Marshall Conley, vice-président (politique scientifique et recherche) sera responsable de la bonne marche du réseau.

Groupe national de pressions. Nous sommes présentement en train de mettre sur pied un groupe de pressions, tel qu'approuvé par le conseil d'administration au mois de septembre 1988. Le groupe, qui sera formé de divers représentants des sciences sociales de partout au pays, aura la responsabilité de sensibiliser les politicien(ne)s aux questions touchant la recherche et l'enseignement postsecondaire et de faire connaître le point de vue de la Fédération sur certains dossiers clés. Nous croyons que cette nouvelle initiative nous rendra plus efficace et contribuera à rehausser la visibilité des sciences sociales au Canada.

Semaine annuelle de "lobbyism". Comme à l'habitude, la FCSS participera très activement à la semaine de "lobbyism" sur la Colline parlementaire qui est organisée par le Consortium national des sociétés scientifiques et pédagogiques. Des chercheur(e)s de toutes les disciplines universitaires se rendront dans les bureaux des députés et des ministres entre le 13 et le 17 avril. L'agent des relations gouvernementales de la FCSS siège au comité organisateur de cette semaine afin d'assurer une bonne représentation des sciences sociales. Si vous prévoyez être à Ottawa entre le 13 et le 17 avril et si vous désirez participer à nos activités, veuillez contacter M. Marcel Lauzière au secrétariat de la Fédération le plus tôt possible.

Réunion des rédacteurs de revues savantes. Tel que nous l'avons annoncé dans notre dernière chronique, la FCSS, en collaboration avec le CRSH et la Fédération canadienne des études humaines, organise une réunion des rédacteurs de revues savantes. Veuillez noter que la réunion a été reportée aux 3 et 4 mars. Les participants et participantes traiteront des sujets suivants: le financement des revues par le CRSH; le marketing et la distribution des revues; et certains aspects de l'évaluation par les pairs.

Le 50e anniversaire de la FCSS. Un mot pour vous dire que la Fédération célébrera son 50e anniversaire en 1990 et que nous prévoyons organiser des activités spéciales à cette occasion.

SUR LA SCENE FEDERALE

Remaniement ministériel. La FCSS a déjà entrepris des démarches pour entrer en contact avec divers ministres qui auront sans doute une influence sur la recherche et l'enseignement postsecondaire. Les ministres Gerry Weiner, Marcel Masse, Harvey André et William Winegard comptent parmi ceux qui l'on désire rencontrer avant tout. Bien entendu, tout au cours de l'année, la FCSS fera les pressions qui s'imposent auprès de divers autres ministres siégeant au Comité de la planification et des priorités et au nouveau Comité des opérations.

THE SOCIAL SCIENCE FEDERATION OF CANADA

FEDERATION UPDATE

Women's Issues Network. At the last Board of Directors' meeting held in January 1989, it was decided that the SSFC would set up a network responsible for women's issues. The Network, which will be made up of one representative from each member association to be nominated by the individual associations, will advise the SSFC on women's issues, will recommend activities to be undertaken by the SSFC, and will act as an information forum. The Board also resolved to recommend to the upcoming General Assembly meeting in the fall of 1989, the creation of a new executive position responsible for women's issues. Once set up and until this executive position is established, the network will report to Dr. Marshall Wm. Conley, vice-president for Science Policy and Research.

National Lobby Network. The lobby network of the SSFC which was approved at the Board meeting in September 1988, is in the process of being set up. This network which will consist of social scientists from across the country will work to make politicians aware of the Federation's views on issues related to post-secondary education and research. We are confident that this new initiative will make us more efficient and enhance the visibility of social sciences in Canada. We will keep you informed of the Network's activities throughout the year.

Annual Lobby Week. As usual, the SSFC will participate in the annual lobby week on Parliament Hill staged by the National Consortium of Scientific and Educational societies. The event was initially planned for the third week of March, but is now scheduled to take place between April 10 and 13. The Federation's government relations officer sits on the steering committee of the Consortium to ensure a strong representation of the social sciences. Should you plan to be in Ottawa on those dates and should you wish to lobby on behalf of the SSFC, please contact Marcel Lauzière as soon as possible at the Secretariat (613) 238-6112.

Journal Editors' Meeting. As announced in our last column, the SSFC, in collaboration with SSHRC and the Canadian Federation for the Humanities, is organizing a two day conference of learned journal editors from across Canada on March 3 and 4. The conference will focus on SSHRC funding of journals, marketing and distribution, and questions of peer review. Any enquiries should be addressed to Dr. Michael Carley by telephoning (603) 234-1269.

50th Anniversary of the SSFC. Just a note to let you know that the Federation will be celebrating its 50th anniversary in 1990 and that we are planning major events for this occasion. We will keep you informed.

FEDERAL SCENE

Cabinet Shuffle. The SSFC has already begun making new contacts with key politicians who will have an impact on research and post-secondary education. Gerry Weiner, Marcel Masse, Harvey André and William Winegard are a few of the ministers who will be closely monitored in the months ahead. The Federation's representations throughout the year will also focus on the members of the Planning and Priorities Committee and on the new Operations Committee.

Droits d'auteur. A l'été 1988, le gouvernement a adopté le projet de loi C-60 en vue d'amender la loi sur les droits d'auteur. La nouvelle législation a comme objet de protéger adéquatement les droits des créateurs. Cependant, la FCSS a fait de nombreuses représentations auprès du gouvernement pour qu'il dépose le deuxième volet de la réforme des droits d'auteur qui, elle, doit traiter des droits des utilisateurs. L'ancienne ministre des Communications avait promis de le déposer en Chambre à l'automne, mais ce ne fut pas le cas. Nous avons déjà écrit une lettre au nouveau ministre, M. Marcel Masse, afin de l'inciter à déposer le deuxième projet de loi dans les plus brefs délais.

Financement de la recherche. Au cours de l'année 1989, la Fédération continuera à faire des pressions en vue de convaincre le gouvernement de doubler le budget de base du CRSH tel que recommandé par le Conseil consultatif sur la science et la technologie. Cet accroissement du budget sera un des thèmes majeurs des revendications du Consortium au mois d'avril. Bien que le gouvernement actuel ait comme priorité la réduction du déficit, nous voulons faire comprendre aux décideurs qu'il est essentiel d'apporter un appui solide à la recherche. C'est l'avenir du Canada qui est en jeu. Nous invitons tous nos membres à faire ce qu'ils ou elles peuvent pour encourager les députés de leur circonscription à nous appuyer. Si vous désirez recevoir une copie du document qui expose notre position là-dessus, veuillez en faire la demande auprès de M. Steen B. Esbensen ou M. Marcel Lauzière.

CONSEIL DE RECHERCHES EN SCIENCES HUMAINES (CRSH)

Rapports Courtney (programme de subventions de recherche) et Paquet (programmes stratégiques). Les Comités Courtney et Paquet n'ont pas fait rapport lors de la réunion du Conseil en janvier. Cependant, les deux comités prévoient faire des recommandations finales à la prochaine réunion du CRSH, les 6 et 7 avril. Nous serons peut-être en mesure de vous donner des nouvelles dans notre prochaine chronique.

Personnel du CRSH. Le 9 janvier dernier, Mme Paule Leduc a annoncé la nomination de Mme Louise Dandurand au poste de secrétaire du CRSH. Le Conseil s'apprête aussi à nommer deux nouveaux directeurs à la politique et à la planification et aux programmes stratégiques.

Secrétariat d'Etat. Le Programme des études canadiennes offre depuis peu de nouvelles possibilités. Pour faire une demande auprès du Programme, vous devez vous adresser au Secrétariat d'Etat, Terrasses de la Chaudière, 15, rue Eddy, Hull, Québec, J8X 4B3.

Pour de plus amples renseignements sur les questions traitées ci-haut, n'hésitez pas à contacter le secrétariat de la Fédération: 151 rue Slater, pièce 415, Ottawa, K1P 5H3, tél: (613) 238-6112.

Steen B. Esbensen, Directeur général
Février 1989

CONFERENCES

ASSOCIATION DES ETUDES ETHNIQUES AU CANADA:
LA SITUATION DE L'ART
Dixième conférence biennale de l'Association des études ethniques au Canada
Palliser Hotel, Calgary, du 18 au 21 octobre 1989.

En collaboration avec le Groupe de recherche des études ethniques au Canada de l'Université de Calgary, l'Association des études ethniques au Canada lance une invitation à tous

Copyright. In the summer of 1988, the Government passed Bill C-60 to amend the Copyright legislation. This bill ensures that the rights of our creators are adequately protected. However, the SSFC has been pushing for the second phase of the copyright reform which will deal with the rights of users. The former Minister of Communications had promised that the bill would be tabled in the Fall of 1988, but that was not the case. We have already written to Marcel Masse explaining the need to deal with rights of users by tabling the second phase as soon as possible.

Funding of Research. The SSFC will continue to press government for the doubling of SSHRC's base budget throughout 1989, as recommended by the National Advisory Board on Science and Technology. Funding of SSHRC will be one of the major issues during the national lobby week in April. We are attempting to explain to government officials that even though the Prime Minister has said that the deficit reduction is a priority, the funding of research cannot be compromised if Canada is to compete internationally. We invite all of you to press for this increase in the Council's budget in the individual ridings where it is often easier to meet MPs. Should you wish to receive a copy of a document explaining our position, please contact Dr. Steen B. Esbensen or Marcel Lauzière at the Secretariat.

SOCIAL SCIENCES AND HUMANITIES RESEARCH COUNCIL (SSHRC)

Courtney (Research Grants Program) and Paquet (Strategic Programs) Reports. These two committees did not present their report to the Council meeting in late January in Ottawa. However, both Committees expect to be in a position to make final recommendations to the upcoming SSHRC meeting which is to be held on April 6 and 7.

SSHRC Staff. Mme Paule Leduc announced the appointment of Dr. Louise Dandurand to the position of Secretary to the Council, effective January 3, 1989. The SSHRC is also in the process of appointing a new Director of Policy and Planning as well as a Director of Strategic Programs. We will keep you informed.

Secretary of State. The Canadian Studies Directorate has announced several new initiatives in the program. Should you wish to apply to this program, information and application forms are now available from the Secretary of State, Terrasses de la Chaudière, 15 Eddy St., Hull, Québec, J8X 4B3.

Should you wish further information on any of these issues, do not hesitate to contact the Secretariat of the Federation: 151 Slater St., Suite 415, Ottawa, K1P 5H3, tel: (613) 238-6112.

Steen B. Esbensen, Executive Director
February 1989

CONFERENCES

CANADIAN ETHNIC STUDIES: THE STATE OF THE ART
10th Biennial Conference of the Canadian Ethnic Studies Association
Palliser Hotel, Calgary, October 18-21, 1989

The conference is sponsored by Canadian Ethnic Studies Association in conjunction with the Research Unit for Canadian Ethnic Studies at the University of Calgary. The Association invites interested members of the CHA to participate. One third